
         
 

 

Sitzung 
Radballtreibender Vereine 

BRV u. SSB 

 

 

09. April 2017 
Protokoll P. Frank 

 
Restaurant Hotel Sonne 

Hauptstr.94 
77672 Offenburg 

 
 

 

PROTOKOLL z. Tagung am 07.04.2017 
 

TOP  1   
Begrüßung 

Die Anwesenden wurden von K. Holzer begrüßt. 
 

TOP  2 
Totenehrung 

Gedenkminute. 
 

TOP  3 
Rückblick/Spielbetrieb 

Rückblicke auf 15/16 Erfolge: 
Leimen in 2. BL aufgestiegen und VBP gewonnen 
U19 = Prechtal BWM 1. + DM 2.  
U17 = Konstanz BWM 2. + DM 2. 
U15 = Öflingen BWM 2. + 3. Platz 
 
Aktuell: 
2. BL = Leimen im Mittelfeld 
OL  =  3 x Prechtal akt. 3. / 5. / 9. Platz 
U19 = Konstanz 5. Platz BWM 
U17 = Öflingen 3. Platz / Prechtal 5. Platz 
U15 = Öflingen 1. Platz BWM 
U13 = Wallbach 3. Platz BWM 
Baden ist gut positioniert.  
 

TOP  4 
Ergebnisdienst (P. Frank) 

- es fehlen immer noch zu viele Atteste 
- keine gezipten Dateien senden 
- in Betreff die Liga und Spieltag vermerken 
- alle Dokumente zum Spieltag senden (Atteste, 

Sondergenehmigungen usw) 
- bitte darauf achten, dass Bilddateien auch wirklich 

lesbar/scharf sind 
 

TOP  5 
Bericht Meldewesen (H. Heß) 

Qualität gut, kann noch minimal verbessert werden. 
Bitte immer als PDF. 
Meldungen früher. Am letzten Tag noch noch 20 Meldungen 
offen.  
Meldungen im Internet veröffentlicht zum Korrektur lesen hat 
sich bewährt. 
Keine Veränderungen an Meldeformulare durchführen, führt zu 
Fehlern. 
Lizenznummern müssen bis 31.08. bei H. Heß gemeldet 
werden – nicht erst am 1. Spieltag. 
Auf dem Meldeformular mit eintragen und nochmals zusenden. 
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TOP  6 
Kommissäre: zukünftig 
Verbandsmeldung 

Vorkommnisse an Spieltagen sind teilweise nicht tragbar. 
WICHTIG: Ausrichter sollen die besonderen Vorkommnisse 
dokumentieren und vom Kommissär abzeichnen lassen. Wenn 
dies nicht passiert, wissen wir (Kommission) nicht davon und 
können den Dingen nicht nachgehen. Ob wir etwas 
unternehmen können, ist nicht vorher festzulegen. 
Kommissärseinsätze: Bei den Nachwuchsbereichen können 
(sofern Betreuer vorhanden wg. fehlender Kommissäre 
eingesetzt werden) keine Minderjährigen eingesetzt werden. 
Darauf bitte achten, das ist nicht zulässig. 
 

TOP  7 
Verbandsinformationen 

J. Walter steht nach der Saison nicht mehr als Jugendreferent 
zur Verfügung. Dies ist ein ganz schwerer Verlust. Gibt es 
Vorschläge aus den Vereinen, evtl. auch als Zweierteam. 
 
F. Fiedel hört als Kommissärslehrwart auf, hier ist Frank 
Schmid aus Wendlingen bereit dies zu übernehmen und 
weiterzuführen.  
 
Tagung am 8.7. in Weil im Schönbuch. 
Staffelleitertagung findet vorher  statt und sollte zwingend 
besucht werden um die neuesten Informationen zu erhalten 
und umzusetzen. 
 
Meldeschluss für neue VBR ist der 27.06. 
 
Auf der BRV-Geschäftsstelle hat es personelle Veränderungen 
gegeben. Sollte es zu Problemen kommen, bitte Info an das 
Kompetenzteam   
Lizenzproblematik bestand bis Mitte Februar auf Grund der 
verspäteten Lizenzanträge. 
Dies ist dieses Jahr extrem eskaliert. Diese Situation hat zu 
kontroversen Diskussionen geführt. 
Ab der Saison 2017 / 2018 wird es zu einer neuen 
Lizenzregelung kommen. 
Diese wird bei der Tagung der radballtreibenden Vereine 
am 08.07.2017 in Weil im Schönbuch vorgestellt.    
 

TOP  8 
Öffentlichkeitsarbeit 

Was ist Öffentlichkeitsarbeit? 
Wie können die Vereine sich dies vorstellen? 
 
Stimmen aus der Runde: 
- die Vereine sind zuerst gefordert, mit Werbung in 

Ort/Stadt  
- Plakate/WhatsApp/Facebook sind ein wichtiges Medium  

für die Werbung zu Spieltagen 
- bei Sporttagen in Schulen/Kindergarten den Sport 

präsentieren 
- Zusammenarbeit mit anderen Vereinen im Ort 
- Regionale Fernsehsender versuchen zu 

integrieren/begeistern 
- Präsenz in Mitteilungsblättern / Internetseiten der Orte 
- Anforderungen kommen jetzt erstmals von 

Ganztagsschulen für einen Nachmittag 
 
Weitere Punkte von K. Holzer: 
- Vereine müssen gute Pressearbeit machen 
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- gute Homepage ist wichtig (viele andere Sportvereine/ 
Sportarten haben dies heutzutage!) 

- falls möglich auf der Orts-/Stadt-Internetseite mit verlinken 
- Vernetzung ist das Thema der Zukunft 
- wichtig ist auch die ordentliche/ordnungsgemäße 

Ausrichtung der Spieltage um den Sport öffentlich gut 
präsentieren zu können 

- teilweise gibt es auch Kurse in diesem Bereich, welche 
besucht werden können 

 

TOP  9 
Rückblick Jahreshauptver-
sammlung BRV 

Es waren nicht viele Radball-Vereine anwesend. 
Jahresbericht Radball war nicht vorhanden. Bei der 
Sportlerehrung kam es dann zum Eklat, da die Radballer 
vergessen wurden und K. Holzer einschreiten musste. 
Es gibt noch etwas Ungereimtheiten mit/auf der 
Geschäftsstelle, die sich hoffentlich bereinigen. 
Stefan Schubach ist inzwischen der Verbandstrainer, erstmals 
aus Baden. Auch hier gibt es noch immer Unklarheiten, daher 
wird es zukünftig über die ARGE abgerechnet. 
 

TOP  10 
Verbandspokal 

Aktuell nur drei Meldungen. 
Wenn nicht genügend Mannschaften, dann spielt die 
bestplatzierte Oberligamannschaft an der Ausscheidung zum 
Deutschlandpokal. 
 
Festlegung: es gibt nur einen Finalspieltag am 13.05. und die 
Vereine können bis 21.04. noch nachmelden. Die Anzahl 
Mannschaften wird auf 6 begrenzt. Die Berücksichtigung findet 
in der Reihenfolge des Meldeeingangs statt. 
 

TOP  11 
Helmut-Walther-Pokal 

U13 = 10 Mannschaften und 2 Ausrichter 
 
U15 = 24 Mannschaften und 3 Ausrichter 
     ausgespielt wird nur bis zum 4. Platz 
     die ersten zwei jeder Gruppe sind im Finale 
 
U17 = 10 Mannschaften und 2 Ausrichter 
 

TOP  12 
Veranstaltungen 17/18 

keine geplanten Veranstaltungen bisher 
 

TOP  13 
Tagungsort 2018 

Offenburg 
 

TOP  14 
Verschiedenes 

Anfrage aus Neuenburg, ob die Spieltage bzw. Entfernungen 
etwas besser koordiniert werden könnten. Zur Schwierigkeit 
bei der Planung, zuerst werden die Termine festgelegt 
(Berücksichtigung von vielen verschiedenen Vorgaben ist 
notwendig) und dann müssen die Staffelleiter die zur 
Verfügung stehenden Hallentermine verplanen. Daher sind die 
Auswahlmöglichkeiten sehr eingeschränkt. 
 
Neuer Bundesfachwart Radball ist Sebastian Kotb / Waldrems. 
 
Es besteht Interesse an kleinen Fahrrädern vom Verein 
Neuenburg. Es wird eine Info ins Internet gestellt.  
 
Sitzungsende 21:40 Uhr 

 


